



BOLETÍN DE EL SACRAMENTAL DE LA ESPERANZA DE TRIANA.

Nuestros cultos de Regla

Otro año más en la ya larga y activa vida espiritual de nuestra Hermandad. La Real Parroquia de Señora Santa Ana acogerá bajo su histórico techo a todos los hermanos que devotamente se postrarán ante la figura representativa de Jesucristo en sus Caídas dolorosas, en ese largo caminar hacia el suplicio de la cruz por nuestra salvación, y ante la Imagen amada de Nuestra Señora de la Esperanza, que nos mira dulcemente como Madre de Dios y nuestra, como refugio, como mediadora de gracias, y ante la que nos sentimos de pronto como niños desvalidos, que acuden a su madre buscando su protección y consuelo para tantas y tantas situaciones y momentos difíciles que la propia vida nos presenta día a día. Y es entonces cuando surge incontenible como una fuente, esa fe que está siempre ahí, en el fondo de nuestro corazón; fe en Jesucristo, centro fundamental de nuestra salvación, quien siempre nos acoge, nos perdona, nos tiende su mano salvadora por el inmenso amor que nos tiene.

Manifestemos públicamente esa fe nuestra, asistiendo todos a los Cultos de Regla de la Hermandad, que anunciamos en las páginas interiores de este Boletín.

Catequesis de la coronación

Sabéis todos que al dar luz verde el Sr. Cardenal a los trámites de la CORONACION CANONICA de Ntra. Sra. de la Esperanza de Triana recavaba de la Junta de Gobierno de la Hermandad el compromiso serio de una Evangelización y Catequesis a nivel de Barrio, de Hermandad y de Junta.

Vamos a poner ya en práctica de modo sistemático esto que de alguna manera se ha venido haciendo en nuestro Boletín y que, como tarea fundamental de todo grupo cristiano, nunca ha olvidado nuestra Hermandad en sus cultos, charlas y convivencias.

Se ha nombrado una Comisión de Catequesis y ésta se intenta dar mensualmente en una separata del Boletín. El contenido versará sobre un determinado punto de la historia de la Salvación, abundando en la personalidad, privilegios, culto y misión de la Virgen María. Esta figura entrañable se estudiará a la luz de la doctrina conciliar.

Se pretende que estas reflexiones catequéticas no queden en meros conocimientos teóricos, sino que sirvan para la vida. Los puntos tratados tendrán que ser necesariamente breves, pero no por ello carentes de la iluminación que da a la Palabra de Dios la auténtica Doctrina de la Iglesia.

Quiera la Santísima Virgen de la Esperanza que estos buenos deseos de la Hermandad por dar a conocer más y más el Mensaje de Cristo, encuentren eco favorable en los que se preparan para el acontecimiento cercano de su coronación.

EL DIRECTOR ESPIRITUAL

LA REALEZA DE MARIA

Coronar canónicamente una Imagen de la Santísima Virgen representa no sólo el reconocimiento de la categoría regia de la Virgen María, admitida por la liturgia y la teología católica, sino el reconocimiento de la veneración del pueblo de Dios a la Señora.

Pío XII estableció la fiesta litúrgica de la Virgen María, Reina, en 1954. Varios Sumos Pontífices, Clemente VIII, Pío VI, Pío VII, Gregorio XVI y Pío XII, coronaron personalmente imágenes de la Virgen María. En la ordenación de la liturgia a continuación del Concilio Vaticano II, se reitera la permanente validez del título mariano de Reina, que surge de la propia vinculación que la Santísima Virgen tuvo con el misterio de Cristo.

En la constitución LUMEN GENTIUM se dice: «Finalmente, la Virgen Inmaculada, preservada inmune de toda mancha de pecado original, terminado el decurso de su vida terrena, fue asunta en cuerpo y alma a la gloria celestial y fue ensalzada por el Señor como Reina Universal, con el fin de que se asemejase de forma más plena a su Hijo, Señor de Señores

(cf. Apoc. 19, 16) y vencedor del pecado y de la muerte (LG. núm. 59).»

Pero la Santísima Virgen, que es Reina por su condición de Madre de Dios, es a su vez, esclava del Señor en la obra de la redención y de la Santificación. La misma constitución citada (Lumen Gentium núm. 60), nos dice:

«Uno sólo es nuestro Mediador, según las palabras del Apóstol: Porque uno es Dios, y uno también el Mediador entre Dios y los hombres, el hombre Cristo Jesús, que se entregó a sí mismo para redención de todos (I Tim. 2, 5-6). Sin embargo, la misión maternal de María para con los hombres no oscurece ni disminuye en modo alguno esta mediación única de Cristo, antes bien, sirve para demostrar su poder. Pues todo el influjo salvífico de la Santísima Virgen sobre los hombres no dimana de una necesidad ineludible, sino del divino beneplácito y de la superabundancia de los méritos de Cristo; se apoya en la mediación de éste, depende totalmente de ella y de la misma saca todo su poder. Y, lejos de impedir la unión inmediata de los creyentes con Cristo, la fomenta.»

María Reina; por estar asociada a la obra del Redentor, por ser perfecta discípula de Cristo, unida a El en la tierra y en su ascensión a la Gloria, y por ser supereminente miembro de la Iglesia y gloria de toda la humanidad. Por todo ello y por los méritos que te concedió Dios, justifican tu dignidad real y el uso de la corona regia.

J. M.^a P. P.

IN MEMORIAM

Francisco J. Nieto Pérez

Hoy traemos a las páginas de nuestro Boletín, un recuerdo entrañable para el que fue nuestro querido hermano Francisco Justo Nieto Pérez, recientemente fallecido.

Paco Nieto, era evidentemente un popular cofrade sevillano, muy estimado en todos los ambientes cofrades por sus singulares virtudes de caballerosidad y trato exquisito con cuantos le rodeaban. Su profundo conocimiento sobre las Hermandades de Sevilla, en las que participó en la fundación de algunas de ellas, le hizo intervenir en numerosos pregones y conferencias sobre temas cofrades, en los que año tras año investigaba en todo aquello relacionado con la historia y acontecimientos más señalados de las Hermandades. Fue fundador de la tertulia El Cañonazo, y asiduo concurrente a la de González Serna. En fecha aún muy reciente el Consejo de Cofradías le había distinguido con el Nazareno de Plata, en reconocimiento a sus indudables méritos en las distintas actividades cofradieras en las que participaba.

Paco Nieto, estrechamente vinculado desde siempre, a la Hermandad de la Esperanza de Triana fue un asiduo colaborador en la redacción del Boletín de la Hermandad, formando parte de su equipo de redacción. Sus artículos tenían siempre un detalle especial de religiosidad y amor hacia nuestros titulares, con esa fina sensibilidad que en sus escritos era habitual.

En este número publicamos en su recuerdo y homenaje, un artículo suyo sobre la Coronación de la Santísima Virgen de la Esperanza, aparecido en marzo del pasado año en el Boletín de las Cofradías. El no podrá verlo entre nuestras páginas, igual que no podrá ver coronada a la Señora, aquí en la Tierra, pero sí la habrá visto en todo su esplendor en el Cielo como Reina y Madre de toda la humanidad.

Descanse en paz nuestro querido hermano, y que su Virgen de la Esperanza, a la que profesaba una especial devoción, le haya recibido y acompañado en su tránsito hacia el reino de Dios.

PEREZ - PAVON

Queridos Hermanos:

Se inicia un año más en la vida de nuestra Hermandad y uno más que agregar a los que ya tiene de existencia.

Quiero decir con esto, que ese año más ha debido de unirnos en un común esfuerzo por conseguir las metas fijadas y que ese año más ha supuesto para nuestra querida Hermandad partir en su singladura hacia un puerto ansiado, LA CORONACION DE LA SANTISIMA VIRGEN, y hacia él hemos partido con nuevos bríos, seguro de que ELLA nos conducirá y donde nos espera nuestro Cristo de las Tres Caídas.

Dejaré al Director Espiritual y a otros compañeros de Junta que dediquen hoy sus plumas al tema de la coronación; yo, como timonel temporal de este barco, haré una llamada de atención a los que en él vamos embarcados.

Quando en el año 1979 exponía las líneas que seguiría esta Junta de Gobierno, recordaba en nombre de ella vuestra ayuda para poder efectuarlas y se llevaron a cabo cuantas cosas expusimos. En estos tres años que restan para nuestro final del mandato, esta Junta de Gobierno se ha propuesto, contando con todos vosotros, hacer frente a las cargas económicas que alcanzar esos logros están costando. A nuestra Corporación, por muy antigua, no le asustan estos temas económicos. A través de su historia se ha encontrado con el mismo problema; tan sólo se trata de hacer trasposiciones de reales de vellón a pesetas, de éstas a cientos de pesetas, y de éstas a miles; el problema siempre será el mismo: los gastos básicos aumentan y los ingresos fijos no aumentan, ni desgraciadamente son tan fijos.

Bien es verdad que la Divina Providencia vela sobre nuestras Corporaciones Nazarenas, pero hay que pensar que cuando se aprueban en Cabildo las cosas que han de hacerse, los acuerdos deben ir acompañados del compromiso de ayudar al logro de los mismos.

Si cada hermano se preocupa de tener su cuota al día y de ayudar en lo que pueda; si en conciencia tú puedes ser uno de los quinientos hermanos que este año se necesitan para colaborar económicamente, aporta tu ayuda, porque lo que en una Hermandad se deja sin hacer, o no se hará nunca, o costará diez veces más el día que se haga.

Espero que cada uno de vosotros sea colaborador de la Divina Providencia en «achicar» agua de este barco cuyas velas hincha la Esperanza.

VUESTRO HERMANO MAYOR

Nos alentó en la Esperanza

Yo, como probablemente muchos otros, no esperé al Papa con un corazón sencillo. Abierto sí, pero no sencillo. Sin ser orgullo, ni soberbia, me sentía distinto. Estaba por encima, fue mi pecado. Me parecía un poco tonto tanta pancarta y tanta bandera, tantos vivos y tantos aplausos. Pensaba que lo importante era «ESCUCHAR».

Ahora sé que todo era importante. Y lo he sabido ahora, precisamente ahora que me he parado a escribir este artículo. Un artículo que pretendía ser solamente como un pequeño comentario a aquella homilía o parte de un discurso de Su Santidad, que más nos pudiera calar en nuestra vida de Hermandad, y he visto que siendo muchos los puntos que pueden servir como partida para una buena disertación, disertación muy a nuestro gusto, pues no en vano la palabra ESPERANZA salió de su boca una y otra vez, la primera nada más llegar al aeropuerto de Barajas: «ES MOTIVO PRIMORDIAL DE MI VIAJE CONFORTAR LA ESPERANZA» y repetidamente nos dijo: «OS TRAI GO UN MENSAJE DE ESPERANZA, NO TENGAIS MIEDO, ABRID LAS PUERTAS A CRISTO», es sin embargo precisamente la actitud sencilla del Santo Padre, al que llamo Santo no como título de dignidad eclesial, sino en reconocimiento a la santidad de su vida de hombre, lo que más me ha «llegado» y sobre lo que pienso merece la pena pararse a reflexionar, pues indudablemente encierra grandes y aprovechables lecciones para la vida espiritual tanto a nivel privado como de Hermandad.

No tenemos ninguna duda sobre sus conocimientos teológicos, científicos y culturales. Sabemos todos de su don de lenguas, de su entender fuera de serie en materia de política y esperando discursos para ser descifrados por teólogos y estudiosos, nos sorprendió porque nos enterábamos de lo que decía, tanto a los obreros como a catedráticos y profesionales. Hablando a los Obispos, monjas de clausura, a los jóvenes o a la familia, fue escuchado y entendido por todos. No se recreó en demostrarnos todo lo que sabe, si no que con la humildad y energía que sólo un hombre lleno de Dios puede hacerlo, nos repitió con sencillez y claridad el Evangelio. ¡Cuántas charlas damos y discursos hacemos que no sirven para nada, sólo para satisfacer nuestra vanidad personal!

Y cuando los aplausos y vivos se hacían más fuertes en torno a su persona, él nos recordaba que no era nada, que no quería ser nada, que no merecía nada y gritaba: «¡Alabado sea Jesucristo!», relegándose a un último término y haciendo a EL, único Protagonista. Este es otro punto que meditado seriamente haría más fructífera nuestra labor en esta parcela de la Iglesia en la que estamos insertos y en la que querer figurar es tan frecuente.

La actitud del Papa ante los enfermos, ancianos; sus lágrimas angustiadas ante el asesinato de los Inocentes por este nuevo Herodes llamado aborto; su gratitud ante nuestra alegría por su presencia, hecha patente al coger una flor del suelo, cantar con nosotros, preguntar el significado de las pancartas que no entendía, prueba de que todas las leía interesado, y bendecirnos sin descanso contrastan con nuestra insensibilidad, porque ya estamos «hecho a todo», máxime cuando esta actitud viene de un hombre que no ha tenido una vida precisamente fácil. Todo esto me hizo comprender la importancia de las cosas sencillas.

¿Cómo vamos a atrevernos a criticar lo que de buena fe hace otra corporación cuando todos vimos con la delicadeza que el Papa recibió a los otros cristianos no católicos?

Una cosa que llamó poderosamente la atención fue el gran recogimiento del Papa, su oración intensa, en la que se palpaba su unión con Cristo; un recogimiento que en medio de una multitud, respetuosa sí, pero expresiva en su afecto por él, parecía imposible de conseguir. Nuestras Cofradías se ven rodeadas a veces en sus estaciones de penitencia por el jaleo de personas no tan respetuosas. Acorrándonos del Santo Padre, procuremos seguir el ejemplo de su recogimiento.

Después de repasar estos puntos que me dan la clave de lo que para mí ha significado esta visita, puedo caer y también conmigo los que han tenido la gentileza y tesón de llegar en su lectura hasta el final de estas líneas en el pesimismo. Si repasamos nuestra vida, ¡Qué poca unión con Cristo! ¡Qué manos tan vacías! ...Lo dejó casi como sin querer para el final, uno de los últimos días nos dio la clave. En la ordenación sacerdotal realizada en Valencia, les dice a los 141 nuevos sacerdotes: «Pedro cometió el pecado más grande que puede darse en el mundo: negó a Cristo. La primera vez que vuelven a encontrarse, después de la Resurrección, le mira directamente a los ojos y no le pregunta si está arrepentido, ni le reprocha nada. Solamente le dice: Pedro, ¿me amas?, así tres veces, y otras tantas éste le contesta: Señor, Tu sabes todas las cosas, Tu sabes que te amo, y por el amor lo eleva a la dignidad más grande de la Iglesia: Apacienta mi rebaño».

Gracias Santo Padre, porque con la repetición de este sencillo y profundo pasaje Evangélico, sí que has abierto nuestros corazones a la ESPERANZA.

Alonso FERNANDEZ ALVAREZ

A NUESTRO HERMANO MIGUET (COSTALERO DEL PASO PALIO)

Por estas fechas en que el Niño Jesús viene al mundo, nos enteramos de la triste noticia de que tú te habías ido de nuestro lado.

Triste noticia, aunque para tí inmensa alegría, porque ahora vas a poder contemplar a tu Esperanza cara a cara, y verás como Ella va a reconocer a ese costalero que año tras año la llevaba sobre los hombros, y como no, llorando de emoción, al tenerla encima. Ya no irás debajo de la trabajadera, estarás a su lado, diciéndole lo mucho que te quieren en Triana.

Tus compañeros del paso de palio, «LOS GUARNIOS», como nos dicen, te vamos a echar mucho de menos, pero tu, desde arriba, nos estarás viendo, y nos ayudarás un poco con el peso; no creas que tu sitio en la cuarta trabajadera, aunque como muy bien sabías, hay muchos de refresco, igual que cuando estuviste enfermo en la Semana Santa del 80, va a estar ocupado, y cuando salgamos tu estarás en los Palcos del cielo, y lo vas a ver mejor que nadie, y nosotros te vamos a escuchar decir: «Es tan guapa como en Triana, ya no voy debajo, estoy a su lado».

Antonio BARRERA REPULLO

OPERACION 500 X 2.000

Sigue adelante la operación 500 X 2.000, que realiza personalmente nuestro Hermano Mayor, con la ilusión de conseguir las ayudas necesarias para hacer frente a los compromisos de la Hermandad.

Hoy traemos a las páginas del Boletín nuevos nombres de hermanos colaboradores. Estamos seguro que el tuyo aparecerá en la próxima relación.

ANTONIO DEL PINO JARAMILLO.
VICENTE RODRIGUEZ VICENTE.
FRANCISCO LAGARES GARCIA.
CARLOS GARCIA MIRANDA.
MANUEL CAMPOS GARCIA.
ANGEL ESCARRAZA SALES.
CARMEN GARCIA DE ESCARRAZA.
ANTONIO GARCIA CORONA.

Bolsa asistencial

Un año más de compartir, de atender necesidades, de entregarse a los demás con amor, con ilusión y con espíritu fraterno de caridad cristiana.

La Bolsa Asistencial de nuestra Hermandad hace su balance de actividades desde el 4 de diciembre de 1981 al 11 de noviembre de 1982. Durante este tiempo se han hecho tantas cosas, que sería difícil enumerarlas una a una. Y todo ello a pesar de las dificultades económicas que inevitablemente limitan su quehacer. Son tantas las necesidades que atender que a veces resulta poco menos que imposible, pero las metas se van cumpliendo dentro de una perfecta relación entre los medios disponibles y el espíritu de dedicación y entrega que ponen en este hermoso menester las hermanas y hermanos que dirigen esta labor; humanitaria labor, que en una Corporación de la Iglesia debe alcanzar las más altas metas de realizaciones.

Durante el pasado ejercicio se han atendido desahucios, becas, facturas de electricidad, asignaciones a Cáritas Parroquial y Diocesana, libros de estudio, ortopedia, donativos para la Santa Caridad, campamentos de verano para niños, Bolsas de comestibles, arreglo de desperfectos en casas de personas necesitadas y un largo etcétera de pequeñas cosas que se convierten en grandes por el amor que se pone en cada necesidad que se cubre.

Pero hace falta más, mucho más; por eso volvemos a pedir a nuestros hermanos que ayuden con sus donativos. Las rifas que se hacen no son suficientes. Colaborar en esta obra de dar al que más necesita. Dios ofrece el ciento por uno; porque el que da a un semejante, es como si se lo diese a El.

J. M.º

¡Una corona, ... es poca cosa!

Aún hay alguna que otra persona que piensa «que hoy por hoy no es tiempo de coronar a ninguna Imagen». Si eso lo piensan los ateos, es una pena, si lo creen los católicos, es una desgracia.

Ni uno ni otro recapacitan que esa Imagen es ¡nada más y nada menos!, que una representación de aquella virginal mujer que fue escogida y bendita entre todas las mujeres, para ser la Madre del Redentor del Mundo, Ntro. Sr. Jesucristo, y Madre nuestra... ¡MARIA!

Bien es verdad que de la vida de la Stma. Virgen MARIA poco se sabe, pero ese poco bien sustancioso es; y quiero tocar cinco pasajes bíblicos de Ella, que espero leáis con el mismo amor y cariño que yo los escribo.

1.º PASAJE.—A María, esposa muy joven, le revela Dios por medio del Angel, que dará a luz a Jesús, engendrado en sus entrañas purísimas por la Gracia Divina del Espíritu Santo. José, su marido, conoce los designios de Dios y la pureza virginal de la Virgen, y nos da con el ejemplo de su matrimonio, señal de amor, confianza y unidad como fuente de la familia cristiana.

2.º PASAJE.—MARIA y su esposo van camino de Belén y Ella nota las señales del parto; su esposo José busca posada donde atender a MARIA y al Fruto de su vientre, y no encuentra cobijo en sitio alguno; tiene que dar a luz en un pobre pesebre, con el calor de una mula y un buey.

Aquí contemplamos la importancia que el Hogar tiene en el seno de la familia; y MARIA no perdió la Esperanza en encontrarlo.

¿Pero imagináis asimismo, cuánto sería el sufrimiento de esa primeriza mujer, que no tenía ni una humilde cuna para acoger al Hijo de Dios?

3.º PASAJE.—En la Pascua todos los israelitas se acercaban a Jerusalén para pasar allí la fiesta y cuando regresaban de ella, MARIA y José se aperciben de que Jesús —aún niño— no iba con ellos, y lo buscan.

Aquí se ve de una manera palpable cómo los padres se preocupan de su Hijo, y MARIA, una vez más, no perdió la Esperanza de encontrarlo.

¿Pero imagináis cómo tuvo que sufrir esa Madre al no encontrar a su Hijo hasta el tercer día, en el Templo, «ocupándose de las cosas de Su Padre»?

4.º PASAJE.—En las bodas de Caná, MARIA y Su Hijo —ya hombre— van invitados; y en ella al acabarse el vino, Jesucristo hace su primer milagro a instancia de SU Madre.

Aquí se nos da el ejemplo de cómo la Madre confía en la obediencia del Hijo, y MARIA siempre tuvo Esperanza en EL.

¿Y os imagináis la inmensa alegría que recibió MARIA al contemplar a todos los invitados satisfechos y libres de compromiso a sus anfitriones?

5.º PASAJE.—En el Gólgota, MARIA está al pie de la Cruz llena de angustia porque Su Hijo está clavado en ella y su vida se le va apagando.

Aquí Cristo nos da con Amor y Misericordia, al pronunciar Su Tercera Palabra desde la Cruz, a Su Madre; y nos la entrega con la Sabiduría de Dios, pero también con la Ternura de Hijo; y MARIA sigue con toda su Esperanza, aún teniendo el corazón roto.

¿Pero imagináis cuánto sufriría esta Madre Dolorosa, viendo la Pasión y Muerte de su Hijo-Dios, Jesucristo?

Ya vemos, que no todo fue sufrimiento y pena en la vida de MARIA... ¿Pero se puede soportar tantos desaire, dolores, angustias, zozobras y martirios..., si no es porque se está llena de Bienaventuranzas y de Gracias y reboando Esperanza en su Hijo Amado, que será la salvación del Mundo y Ella su Corredentora?

¡UNA CORONA, ES POCA COSA! para ceñir las sienes de una Imagen, que en nosotros representa a MARIA y queremos al mismo tiempo demostrar al mundo que nos rodea, en este valle de lágrimas, que aún suspiramos gimiendo y llorando para que no aparte de nosotros Sus Ojos Misericordiosos y nos muestre a Jesús.

Para Ella, que lo es todo para el cristiano y que nos muestra patentemente en estos Cinco Pasajes Bíblicos, la UNIDAD DEL MATRIMONIO, LA FORMACION DEL HOGAR CRISTIANO, LA PREOCUPACION Y EDUCACION DE LOS PADRES POR LOS HIJOS, LA OBEDIENCIA Y AMOR DE ESTOS PARA CON AQUELLOS, QUE NOS ENSEÑA A QUERER A LOS HIJOS INCLUSO ANTES DE NACER, como nos lo mandó DIOS-PADRE en SUS MANDAMIENTOS, LA SANTA MADRE IGLESIA después y ahora recientemente nos lo acaba de recordar S. S. Juan Pablo II.

...UNA CORONA DE ORO, ES POCA COSA, MADRE MIA, quisiera darte el corazón, el alma y la vida; porque en tu abogacía encontraremos más fácil el camino del Señor; y en prueba de ello te prometemos, que desde el día de Tu Coronación, mejor dicho, desde ya, seremos con Tu Mediación, mejores esposos, conscientes padres, amorosos hijos, y conservadores de la unidad indisoluble del matrimonio dentro de la familia cristiana... porque eres VIDA, DULZURA y ESPERANZA nuestra.

NEMESIO SANTOS MONGE



Pontificia, Real e Ilustre Hermandad Sacramental y Archicofradía de Nazarenos del Santísimo Sacramento y de la Pura y Limpia Concepción de la Santísima Virgen María, del Santísimo Cristo de las Tres Caídas, Nuestra Señora de la Esperanza y San Juan Evangelista.

Capilla de los Marineros. Triana.

CULTOS SACROS

JUEVES SANTO:

17,30 HORAS,

CENA DEL SEÑOR

23 HORAS,

**HORA SANTA, PREPARATORIA A LA SALIDA
PROCESIONAL DE LA COFRADIA**

VIERNES SANTO:

15 HORAS,

ACCION LITURGICA

SABADO SANTO:

23 HORAS,

VIGILIA PASCUAL

ESTOS CULTOS TENDRAN LUGAR EN LA
REAL PARROQUIA DE SEÑORA SANTA ANA

JUBILEO EN LA REAL PARROQUIA DE SEÑORA SANTA ANA,
LOS DIAS 28, 29 Y 30 DE ABRIL.

EL DOMINGO DE RAMOS A LAS 10 DE LA MAÑANA,
PROCESION DE RAMOS DESDE LA CAPILLA DE LOS
MARINEROS A LA REAL PARROQUIA, CELEBRANDOSE A
CONTINUACION LA SANTA MISA.



PONTIFICIA, REAL E ILUSTRE HERMANDAD SACRAMENTAL Y
ARCHICOFRADIA DE NAZARENOS DEL SANTISIMO SACRAMENTO Y
DE LA PURA Y LIMPIA CONCEPCION DE LA SANTISIMA VIRGEN
MARIA, DEL SANTISIMO CRISTO DE LAS TRES CAIDAS,
NUESTRA SEÑORA DE LA ESPERANZA Y SAN JUAN EVANGELISTA.
CAPILLA DE LOS MARINEROS - SEVILLA

SOLEMNE QUINARIO

en honor de nuestro

SANTISIMO CRISTO DE LAS TRES CAIDAS

durante los días del 8 al 12 de febrero de 1983, ambos inclusive en nuestra
CAPILLA DE LOS MARINEROS

Todos los días de **Quinario**, a las ocho y cuarto de la noche
Rezo del Santo Rosario y Santa Misa con Homilía
que será predicada por el
Rvdo. P. D. Angel Martín Sarmiento, Claretiano.

El Domingo 13 de febrero, a las diez y treinta de la mañana,
en la Real Parroquia de Señora Santa Ana

FUNCION PRINCIPAL

que estará a cargo del
EMMO. y RVMO. SR. DR. D. CARLOS AMIGO VALLEJO
Arzobispo de la Archidiócesis.

Durante los días 5 y 6 de febrero, estará en devoto Besapié nuestro
Santísimo Cristo de las Tres Caídas

El lunes 7 de febrero, a las nueve de la noche, traslado del
Santísimo Cristo de las Tres Caídas, en un devoto Vía Crucis
a la Real Parroquia de Señora Santa Ana, regresando a su Capilla
el día 13 al término de la **Función Principal**.

NOTA: Este Quinario tendrá el carácter de Ejercicios Espirituales y a continuación
del traslado del Stmo. Cristo se impartirá la Bendición Papal.







PONTIFICIA, REAL E ILUSTRE HERMANDAD SACRAMENTAL Y
ARCHICOFRADIA DE NAZARENOS DEL SANTISIMO SACRAMENTO Y
DE LA PURA Y LIMPIA CONCEPCION DE LA SANTISIMA VIRGEN
MARIA, DEL SANTISIMO CRISTO DE LAS TRES CAIDAS,
NUESTRA SEÑORA DE LA ESPERANZA Y SAN JUAN EVANGELISTA.

CAPILLA DE LOS MARINEROS - SEVILLA

SOLEMNE SEPTENARIO DOLOROSO

en honor de

NUESTRA SEÑORA DE LA ESPERANZA

durante los días del 6 al 12 de marzo de 1983, ambos inclusive en la
Real Parroquia de Señora Santa Ana.

Todos los días del **Septenario**, a las ocho y cuarto de la noche,
Santo Rosario, y a continuación **Santa Misa**,
con Homilía que predicará el **Rvdo. P. D. Camilo Olivares Gutiérrez**,
Capellán Real de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla
El sábado 12 de marzo, a la terminación de estos cultos
Procesión con su Divina Majestad.

El Domingo 13 de marzo, a las diez de la mañana,
FUNCION PRINCIPAL DE INSTITUTO

ocupando la Sagrada Cátedra el
RVDO. P. D. JUAN MARTIN PEREZ
Párroco de la Real Parroquia de Señora Santa Ana y
Director Espiritual de la Hermandad.

Al Ofertorio esta Hermandad hará Solemne y Pública Protestación
de Fe Católica y Voto.

En estos cultos intervendrá el Coro de la Hermandad.

El sábado 5 de marzo, a las nueve de la noche, traslado de
Nuestra Señora de la Esperanza a la Real Parroquia de Señora
Santa Ana, rezándose el Santo Rosario durante el trayecto,
regresando a su Capilla el día 13, al término de la **Función Principal.**

También en la Tierra será coronada

Sabido es de todos que la Hermandad de la Esperanza de Triana ha incoado expediente para enviarlo al Vaticano y elevar preces a Su Santidad pidiendo la coronación canónica de la Santísima Virgen de la Esperanza.

La Iglesia en su infalible magisterio nos habla continuamente de la Virgen María Reina y la más peculiar de las oraciones a Ella dedicada, la Salve, comienza con las consabidas palabras de ¡Dios te salve, Reina y Madre!

El Rvdo. P. Ildefonso de la Inmaculada O.C.D., en sus largas argumentaciones demostrativas de por qué se corona a María, dice que la coronación celeste fue la proclamación solemne y pública de la excelencia y dignidad de María ante las potestades del Cielo, y añade que el pueblo cristiano corona a su Reina porque la ama y la Iglesia en su liturgia aprueba esta práctica, cuyo fundamento dogmático es la grandeza real de la Virgen Madre en los cielos.

La oración universal del Santo Rosario creado por el fundador de la Orden de Predicadores Santo Domingo de Guzmán para combatir la herejía albigense, desde que posteriormente el beato Alano de Roche fijó la forma de rezarlo en definitiva tal como ha llegado a nuestros días, comprende en el quinto y último de los Misterios gloriosos la coronación de María Santísima.

Santos y sumos Pontífices han glosado al santo Rosario. Obvia decir que asimismo se unieron a las alabanzas principios de la Iglesia y jerarquías, confesores, predicadores, etc. Para mayor abundamiento recordaremos las palabras que en nuestros días dedica el Reverendo Padre Anselmo del Alamo a las coronaciones de María. Escribe el nombrado teólogo calasancio que la Coronación de la Virgen es la glorificación Universal y eterna que Dios reservó a la criatura más humilde de cuantas salieron de su mente divina.

Más hasta 1601 la iglesia militante no dio forma a las coronaciones canónicas de la Santísima Virgen, siendo el Venerable Padre Jerónimo de Forlì, llamado el «apóstol de la Virgen», el creador e impulsor de la entonces nueva gloria de María.

Nació el Padre Jerónimo en Forlì (Italia), en 1552, en el seno de una familia de la nobleza llamada de los Paulucci, y a los diecinueve años, renunciando a su estirpe aristocrática, poderío y bienestar del mundo, ingresó en la Orden Caphuchina en Cesena.

Tal era su amor a la Virgen que los contemporáneos le llamaron «otro San Bernardo». Fue incansable su labor de apostolado mariano y quien cambió honores y riquezas por el sayal franciscano, por contra, para la Santísima Vir-

gen maduraba la idea de coronarla con corona de oro y piedras preciosas. El mismo Padre Jerónimo efectuó coronaciones en Roma (San Lorenzo in Lucina), Spilamberto, Bolonia, Venecia y Parma, entre otras localidades. La primera coronación fue la de esta ciudad de Parma en 1601 y la primera coronación canónica tuvo lugar en San Pedro del Vaticano en 1631, siendo la imagen elegida la de Santa María della Febre. El espacio nos impide ampliar estos datos comprendidos en el completísimo estudio de las coronaciones realizados por L. Montalto Benis.

Creo importante mencionar que sobre el año 1953 el padre Ismael de Santa Teresita O.C.D., hoy padre Ismael Bengoechea de la misma orden, escribió sobre próximas coronaciones canónicas que tendrían lugar en 1954, centenario de la proclamación dogmática de la Inmaculada Concepción y a continuación relacionaba a imágenes de la Santísima Virgen que debieran de ser coronadas cuanto antes como Ntra. Señora de la Cinta, de Huelva; de Consolación, de Utrera; de los Dolores, de Córdoba; del Prado, de Ciudad Real; de la Paloma, de Madrid; de la Academia, de Lérida; varias Vírgenes del Carmen; la Bien Aparecida de Santander; de los Dolores, de Chicago; de la Caridad del Cobre, de Cuba...

Continuaba diciendo que también merecían los honores de la coronación determinadas Dolosas de Sevilla, para cuya enumeración sobran dedos de una mano, porque no sólo durante la Semana Santa, sino permanentemente, son objeto de especial veneración, incluyendo entre las mismas a Nuestra Señora de la Esperanza de Triana.

Ya es público y notorio que la munificencia del Emmo. Sr. Cardenal se sirvió ordenar la apertura del expediente correspondiente. La diaria y completísima sección cofrade de ABC en la edición del día 7 de febrero de 1982 informó sobre el proceso fijado por el Cardenal de Sevilla para la coronación canónica de la Virgen. Comisiones y grupos llevaron a cabo la intensa labor de preparar las firmas que son necesarias para esa petición que ha de hacer el pueblo de Sevilla y Triana. Sobre la realización de la corona actualmente en elaboración y siguiendo los deseos del prelado, no deberá ser de coste exorbitante, aunque sí decorosa y noble y considera precisa que en esta ocasión la cofradía haga una participación para los necesitados o necesidades públicas o privadas en el barrio de Triana, en cuantía proporcional al coste de la corona. Hasta aquí cuanto resumió ABC de los deseos del Señor Cardenal.

Pero la Hermandad tenemos entendido que ansía llegar a bastante más. Hace varios años

que la Junta de Gobierno dedica gran parte de sus actividades a la creación de un parvulario para impartir la primera enseñanza a pequeños trianeros que carezcan de escuela. También se ocupa del montaje de una escuela de cerámica en donde se formen futuros artifices ceramistas. Estos proyectos compaginan perfectamente con las directrices del Prelado. Y asimismo habrán de considerar como cosa suya la insinuada recomendación de promover e intervenir en la resolución de alguna necesidad pública o privada del barrio trianero. Además no olvidará la compasión hacia los delincuentes de 1983, al igual que no la olvidó en sus visitas durante tantos años a la antigua cárcel del Pópulo.

También tenemos algunas referencias de que en el día de la coronación desea la popularísima cofradía que estén presentes la mayor cantidad posible de trianeros y sevillanos, ausentes por diversas causas de su tierra natal.

La Hermandad ejercitará la virtud de la caridad que ya practica, a niveles muchísimo más elevados, amparando y socorriendo a cuantos lo necesiten y sus medios alcancen.

El Reinado de la Virgen será un reinado de amor extendido a todos sus hijos. Y si la fama de su excepcional belleza traspasó límites, comarcas y fronteras, su amor de Madre también corrió en busca de sus hijos allá donde estuvieran para consolarlos y extender sobre todos ellos su manto protector como desde tiempo inmemorial comenzó a extenderlo sobre Triana.

Más adelante, si la Santidad del Romano Pontífice concede la gracia de la coronación solicitada, llegará a parte jubilosa y triunfal de la misma.

Volviendo a la historia de las coronaciones, siguiendo el magnífico tratado del antes mencionado L. de Montalto Benis, la hermandad en su petición tendría presente el cumplimiento de los requisitos exigidos para estos casos, cuyo número de concesiones sobrepasan las 1.300, repartidas por las cinco partes del mundo.

Existen normativas para los preparativos previos antes de la coronación. Han de celebrarse actos marianos y la localidad debe de ostentar aire de fiesta extraordinaria con colgaduras, arcos triunfales, iluminaciones, etc.

Siguiendo a L. de Montalto, dice que en el día de la coronación, el Alcalde de la Ciudad recibirá a la nueva coronada a las puertas de las Casas Consistoriales y le ofrecerá en nombre de ésta un grueso cirio. El momento de la coronación —continúa— se señalará con repique de campanas, salvas de artillería, aclamaciones de la muchedumbre, lluvia de flores, etc. Terminada la coronación se organiza una procesión triunfal con la Virgen Coronada, que debe ser constantemente aclamada por sus devotos.

No nos resistimos a reseñar brevemente dos vivencias relativas a la Virgen trianera ocurridas en el transcurso de los años.

La víspera y el día de la proclamación por el Papa Pío XII del Dogma de la Asunción —1.º de noviembre de 1950— solamente la Esperanza recorrió en procesión gloriosa las calles de la Ciudad. Se limitó la procesión al barrio de Triana y cuando desfilaba la Virgen por el Altozano fueron quemados unos fuegos artificiales, manteniendo los dos últimos durante su consumición unos letreros en los que se leía «VIVA LA ASUNCION DE MARIA» y «VIVA LA ESPERANZA DE TRIANA». ¿Serían esos letreros anticipadas luminarias anunciadoras de la Coronación?

Años atrás un antiguo hermano de la Hermandad ofrendó a la Virgen un ancla de riquísimos metales y piedras. Nos une una dilatada amistad familiar con este hermano y lo felicité por su obra con una quintilla que decía así:

*Prodigio de filigrana
Y sobre la toca blanca
Que su belleza engalana
Lleva prendida el ancla
De salvación de Triana.*

Oraciones y confianza. Todos los que se sientan hijos de tan benditísima Madre y los que descansan en el cielo ante Ella ayudarán con sus oraciones a que cuanto hoy es ilusión contenida se convierta en lograda realidad.

El Hermano Mayor, a través de los medios de comunicación y más concretamente en el boletín de la Hermandad núm. 12, pág. 15, pide que con alegría y humildad no dejemos de rezar por ésta intención: «La Esperanza de Triana Coronada».

Ella, que ilumina la existencia de los hijos de Triana.

Ella, compendio de la belleza.

Ella, aclamada por generaciones y generaciones de trianeros.

Ella, cuyos ojos derraman inefables ternuras.

Ella, faro de luz de los hombres de mar.

Ella, sevillana y trianera.

Ella, consoladora de los afligidos durante tantas mañanas de Viernes Santo.

Ella, protectora de la Marina Española.

Ella, que con su sola presencia exalta el fervor de los trianeros.

Ella, llevada en triunfo por todas las calles de su itinerario penitencial.

Ella, rosa de Jericó en el jardín de su paso.

Ella, Reina, Madre y Esperanza de Triana,

será coronada porque la Divina voluntad del Supremo Hacedor, escuchando tantas súplicas hará que la Iglesia La corone en la Tierra, como un día en las altas regiones celestiales fue coronada por el Padre, por el Hijo y por el Espíritu Santo.

† Francisco J. NIETO PEREZ

ESPERANZA DE TRIANA

(de la PASION EN SEVILLA)

Porque Dios hizo a Sevilla
altar de dulces fragancias
y derramó sobre el río
todo el pomo de su gracia,
hay junto al puente un embrujo
—todo el barrio de Triana—
que canta por lo «bajito»
martinetes y tarantas
que son jubiloso rezo,
todo amor, todo plegaria;
todo requiebro y saeta
—sobre los duendes del agua—
porque la Virgen morena,
que tiene allí su morada,
responde al nombre divino
de Esperanza. ¡De Esperanza!

Y desde la Cava llegan
las seguidillas gitanas
y hasta el Betis se estremece
porque de la mar salada
viene la brisa, flamenca,
con lunares en la falda,
tronchando rojos claveles,
azahares y albahaca,
para la Virgen más linda,
para la Virgen más guapa,
que tiene los ojos grandes
y negros como dos ascuas...
Dos luceritos prendidos
en el cristal de sus lágrimas,
que brillan como una hoguera
en la que arde Triana.

Y Triana, que quisiera
quedar anclada en su ancla;
hacer con su barro ardiente
pedestal para sus plantas,
labrarla un trono florido
en capilla de cerámica,
sentir en todas sus calles
su paso de flor tronchada
y abrirla cauce en sus venas,
con singladuras de nácar,
canta a la Virgen morena,
Aurora de la mañana,
hasta que salta en pedazos
el cristal de la garganta.
Porque al verse en sus pupilas,
las dos estrellas más claras,
la siente en toda su sangre
y se estremece su alma,
ya que está en sus lindos ojos
toda la Gracia encerrada
y tiene un nombre sonoro:
¡ESPERANZA! ¡ESPERANZA!

PLEGARIA A LA ESPERANZA DE TRIANA

(del libro PLEGARIAS)

¡Madre! ¡Madre! Tú Esperanza
y yo la fuerza del mal;
Tú brisa y yo vendaval;
yo tormenta y tu bonanza...
Tú eres velero que alcanza
el vuelo de raudas aves
y yo soy como las naves
que, destrozadas y rotas,
acabaron sus derrotas
en el fondo de los mares.

Déjame que, con Triana,
siga el ritmo de tu andar,
déjame, Madre, llorar.
Deja que mi alma cristiana
sienta la gracia lozana
de tu infinita dulzura
y se ilumine la oscura
mancha que mi vida encierra,
pues va pegada a la tierra
y está densa de amargura...

Déjame que por el puente,
por el puente de Triana,
te siga en esta mañana,
mientras que Tú, refulgente,
vas cruzando, suavemente,
por el poético río
que estremecido de frío
parece, en la madrugada,
una sierpe plateada
que perdió su poderío.

Y mientras, tu pié ligero
va pisando en la corriente
la cabeza de serpiente
que encadenó al mundo entero.
Y con tu amor verdadero,
de madre y de dolorosa,
sonries y vas gozosa
porque alargando tu manto,
toda Triana, con llanto,
te pone cerco amorosa.

Toda Triana fundida
en un clamor fervoroso,
que es amargo y es piadoso
porque te ama compungida
como a madre dolorida...
Y tus ojos, de gitana,
son en la fría mañana
como una antorcha divina
que con su amor ilumina
a su barrio de Triana.

¡Oyeme, Madre, que quiero
tu protección y tu amparo:
que me guíes como un faro
guía al pobre marinero!
¡Que seas como un lucero
que me enseñe a navegar
hasta que pueda llegar,
por un camino seguro,
hasta Ti, más limpio y puro
que las espumas del mar!

Mayordomía informa

Repazo de tunicas

Se efectuará en nuestra casa de Hermandad, c/. Pureza, 53, con arreglo al siguiente orden:

HERMANOS CON TUNICAS DE HERMANDAD Y PROPIEDAD:

Durante los días 28 de febrero y 1, 2, 3 y 4 de marzo, de nueve a once de la noche.

TUNICAS SOBRANTES PROPIEDAD DE LA HERMANDAD

Días 14 y 15 de marzo, a las diez de la noche; serán asignadas a aquellos hermanos que lo soliciten con anterioridad a este día, entregándose por riguroso orden de antigüedad entre los peticionarios.

LIMOSNA PAPELETA DE SITIO

	<u>₡Ptas.</u>		<u>Ptas.</u>
INSIGNIA	3.500	VARA NIÑO	1.000
VARA.....	4.000	DIPUTADO.....	3.600
CIRIO	1.800	COSTALERO.....	1.800
CIRIO NIÑO.....	1.000	BANDA.....	1.000

ADVERTENCIAS IMPORTANTES

- 1.º Sólo se extenderán papeletas de sitio en los días indicados. Si alguna se extendiera fuera de fecha, se entiende que *renuncia* a ocupar el puesto que por antigüedad le corresponde en la Cofradía.
- 2.º Recordamos a nuestros Hermanos con Túnica en propiedad, que se encuentren ausentes en estas fechas, encarguen a algún familiar sacar la papeleta de sitio, ya que estas se extenderán como último día el 18 de marzo.

AVISOS

- 1.º Se ruega se pasen por Mayordomía antes del Domingo de Ramos, aquellos Hermanos, Hermanas y Devotos que, como en años anteriores, deseen costear las velas rizadas y codales de los pasos de nuestros Sagrados Titulares en la próxima Estación de Penitencia.
- 2.º Rogamos a todos los Hermanos que en el pasado año acompañaron a nuestras Imágenes con Insignias y varas y deseen igualmente hacerlo en la próxima Estación de Penitencia, pasen a comunicarlo a Mayordomía, antes del día 4 de marzo, entendiéndose que a partir de dicho día renuncian a las mismas.
- 3.º Aquellos Hermanos que deseen solicitar su papeleta de sitio para Insignias o varas, pasen a comunicarlo a Mayordomía, a partir del día 4 de marzo.
- 4.º Los Hermanos que deseen asistir a las tradicionales comidas de Hermandad, deberán comunicarlo con suficiente antelación a Mayordomía, a efectos de organización de las mismas.

Los Caminos de Triana

TEJIDOS Y CONFECCIONES
San Jacinto, 10 - Teléfono 33 40 48

Los Caminos - Hogar

CORTINAJES Y HOGAR EN GENERAL
San Jorge, 4 - Teléfono 33 26 62

SEVILLA

Oliva

Joyería, Relojería y Artículos de Regalo

Pureza, 11 - Teléfono 33 35 35
SEVILLA

alés

Confección,
Punto
y Hogar

Gran surtido para señoras, caballeros y niños
en sus tiendas de
Nervión, Triana, Candelaria, Pío XII y Políg. San Pablo

SEVILLA

RIMARQUEZ

PELETERIA

Virgen del Valle, 60
Teléfono 27 31 82
Méndez Núñez, 1, 2.ª Planta
Teléfono 21 74 30
SEVILLA

Mobiliario Oficinas - Estanterías Metálicas - Estanterías
Palet - Mostradores - Vitrinas - Estanterías
Decorativas - Armarios Roperos - Sillones - Lámparas
Carpetas Archivos - Cajas de Caudales

Sucesores de

ANTONIO HIDALGO, S. L.

INSTALACIONES COMERCIALES

Pureza, 43 - Betis, 20
Teléfonos 33 26 91 - 33 87 36 - SEVILLA

Previsión Médico Social, S. A.

Compañía de Seguros de
Asistencia Sanitaria
NETAMENTE ANDALUZA

Fundada en 1946

OFICINAS: Avda. República Argentina, 35
Teléfonos 45 89 03 - 45 89 43 - 45 80 78

SEVILLA

REMITTE:

*Hermanidad Sacramental del Santísimo Cristo de las Tres Caídas,
Ntra. Sra. de la Esperanza y San Juan Evangelista
Capilla de los Marineros - Pureza 53 - SEVILLA - 10*